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潍坊周读

一周声音

自主招生对农村学生不公平

这些天，我们一直被感动着。

我们不曾想过，这座城市的人

还有如此自恋的一面，当一个机会

突然摆在他们面前，这座城里的人

们兴奋得令人震惊。

也许是这个机会来的太晚

了——— 表白的机会，向一座生活了

多年的城市表白。

2010 年 12 月 20 日，由齐鲁晚

报今日潍坊主办、中信银行潍坊分

行协办的“寻找潍坊之美”大型征

集活动正式启动。短短 20 多天的时

间里，短信、邮件纷至沓来。

于是，我们看到每天有不同行

业、不同年龄层的潍坊人，用他们

羞涩的、直爽的、委婉的、浪漫的语

言向潍坊表白，而通过这些表白，

我们的眼前则浮现出了一个五彩

斑斓的潍坊，一个大家无比熟悉却

另有一番风味的潍坊。

这些天，我们一直被感动着。

我们不曾想过，这座城市的人

还有如此多情的一面，当新的一年

翻开扉页，这座城市里的人们与我

们一起暂停匆匆向前的脚步，回望

这座城市的面容。

也许我们曾对她抱怨过，也许

我们在这里遇到过挫折，但我们对

这座城市的归属感却越来越浓。因

为，众多的表白中，有一个清晰的

旋律，那就是潍坊正在变——— 变得

越来越大，变得越来越有品位，变

得越来越有文化，离我们心中那座

理想之城越来越近。

这些天里，很多市民跟我们一

起感动着。

因为，我们终于有机会向这座

城市表白———“潍坊，我爱你！”

因为，这座城市里，有我们的

汗水，有我们的喜怒哀乐，有我们

的爱情和亲情。

因为，为了这座城市的更加美

好，我们一直在努力。

选择高新区，没选错

在“东扩”战略的带动下，尤

其是上世纪 90 年代末潍坊市政
府东移后，一个行政辖区面积
129 平方公里的潍坊东部新城迅

速崛起。

车子越是往东走，道路两旁
的绿树就越多，而被手脚架包围
的楼盘也越来越多。2010 年 8 月

3 日，回潍坊参加同学婚礼的李

岩一下火车，被接站的同学拉着

一路向东，直奔母校潍坊学院。时

间已近下午五点，路上车多人多，

堵了几个红绿灯，终于遥遥望见

母校大门，李岩她们已经在路上

走走停停近 50 分钟。

“连福寿东街都能堵车，潍坊
真是变化大了！”李岩感叹，2001

年刚来到潍坊的时候，潍坊还被

她和同学们笑称“最大的农村”，

只有白浪河两侧有点城市样，逛

街都逛不过瘾。整个城市东部最

有人气的不过是她们这所大学，

周围是零零散散的居民区和大片

大片的田野，别说“堵车”，过了北

海路，街上的汽车都不多。

毕业的时候“头也不回”地离

开潍坊，想不到五年不见，潍坊，

特别是东部，已经成了另外一种

样子。

李岩不清楚，早在 2006 年，

潍坊就确定了“东扩西
延”的发展战略。“东扩”

主要指以高新技术开发
区为主导，城市用地适当

向东发展。作为经国务院

批准的全国 53 个国家级

高新区之一，近年来，高

新区充分依托市区雄厚

的科技经济资源优势，着

力培植发展电子信息、光

机电一体化、新材料和生

物技术四大高新技术支

柱产业。

在“东扩”规划基础

上，市政配套设施建设自

然也以前所未有的速度

向前推进，包括道路整
治、提高绿化率、推进城

中村改造、完善生活配套

等方面。“四年前我搬过

来的时候，说实话，就只

有门口几个小商店，买菜
都很不方便。现在已经变

化太多了，我觉得当初选

择高新区是非常明智的。

你看，环境好，出行也方
便，现在还有了大型农贸

市场和超市，完全不输给

市中心。随着人们居住理

念的提高，这一带将会成

为更多人的选择。”家住

福海花园的同学告诉李

岩。

“真的是方便多了”站在同学的小区
门口，李岩也不禁感叹。站牌上五六路

公交车直达市中心，周围商场、酒店、

超市林立，潍坊东部正越来越繁华，让

李岩也觉得，潍坊的市中心似乎就在这
里。

老城区青春焕发

2007 年 4 月，潍城区政府的全面西
迁，标志着潍坊西部大开发正式拉开帷

幕，新一轮建设潍坊的高潮已经涌起。

潍城政治中心、鲁东物流园、市民

健身中心、大型宜居社区等一系列的项

目都落户于潍城长松路商贸文化圈内，

在这里，交通、医院、银行、邮局、学

校等配套设施一应俱全，潍城西部的城

市建设、公共服务、房地产开发、社会

教育等将迎来更好的机遇和发展空间。

《潍坊市城市总体规划》确

定：潍城辖区内的长松组团，位
于大于河以东，白浪河、月河路

以西，济青高速公路以南，胶济

铁路以北，该组团在发展都市型

工业的同时，要积极推动物流业

成长，提高现有商业服务业设施

水平。这里将建设成潍坊新的
CLD 中央生活区，即最适宜居

住的地方。

为增强这一新兴区域的承载

能力，在加快项目建设进度的同

时，潍城区狠抓基础设施配套建
设，努力增强新区发展的生命力

和吸引力，一批道路拓宽改造工

程相继实施，社会绿化力度不断

加大。

在长松路的周边地带，已经

形成了政治、商贸、文化、体育

等重要社会元素构架的“包围

圈”：南部，浮烟山大学城已初

具规模，欣欣向荣的文化气息正
渐渐浓郁；西部，鲁东物流中心

边建设边发展，车水马龙的商业

活力不断提升；北部，体育的魅

力将使这一地带成为宜居之地，

迅速带动周边房地产升值；东

部，化肥厂的搬迁为整个潍城西
部房地产开发建设扫平了障碍，

巨力公园的改造提升将为这一地

域锦上添花。

“原来夏天哪敢开窗户啊！一

开窗子，刺鼻的氨水味呛得人难

受，现在环境好了，打开窗户，进
来的都是春风呢！”言谈间，家住

化肥厂附近，见证了这里变迁过

程的老居民谭大妈充满着对今天

的满足和对明天的向往。

奥体中心彩虹飞架、鲁发名

城拔地而起、安顺广场焕然一

新……浓墨重彩的大手笔不断

冲击着人们 的视觉。在中心城

区的西部，一个生机勃发、生态

宜居的现代新潍城正迅速崛起。

位于潍坊中心城区西部的

安顺新区也是潍坊市委、市政府

倾力打造的推进中心城区增量

发展的支撑性重点区域，以打造

城市副中心为目标，规划建设集

体育休闲、文化娱乐、商务服务、

生态宜居为一体的复合功能片

区，这里也是潍城未来发展的希

望和潜力。

针对这一难得的发展机遇，

潍城区以奥体中心为辐射，统筹

搞好 20 平方公里区域生活服务
设施及道路、生态等基础设施建

设，建设一批高品质社区，使之

成为宜居宜业福地，最终形成
30 万人口规模的现代化新区。

这这几几年年，，谁谁还还再再说说潍潍坊坊小小？？
本报记者 于潇潇

向潍坊表白
蔚晓贤
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清华招办主任说，今年通过清华初审考生中

约 1/4 学生来自于县级或县级以下中学。此前复

旦大学校长坦言，自主招生对农村学生不公平。除

了出行住宿等高成本外，五花八门的考试内容也

成了农村学生通过自主招生的“绊脚石”。

被平均

近日，某知名网站发布的《2010 企业年终

奖调研报告》显示，广州年终奖人均金额达

4486 元。然而，大洋网调查统计的数据却显示，

在 1056 名接受调查的网友中，70% 网友今年没

有年终奖，10% 网友表示仅去年 12 月拿了“双

粮”作为 2010 年终奖。

当前物价并非历史高位

国家统计局总经济师姚景源称，2010 年前

11 个月中国 CPI 同比上涨 3 . 2%，而改革开放

30 多年来，CPI 年平均涨幅大约是 5 . 6%，现在

的物价水平没有超过平均值。今年物价上涨压

力比较大，如果粮食歉收、经济过热、货币发行

和信贷投放过量“三碰头”，全面通胀可能出现。

不要总是强调只看结果不看过程

2005 年 7 月，百里挑一地成为公选大学生;

2006 年 8 月，工作一年后即被选为副镇长;2009

年 6 月，一个仕途顺利的姑娘沦为“赌徒”，年输

百万；2010 年 6 月，一个才 28 岁的副镇长落马

成为贪污犯；2011 年 1 月，高墙里的服刑人员。

这是一条短暂、清晰而笔直的轨迹，在上面行走

并留下印迹的是——— 广西钦州市钦北区贵台镇

副镇长刘馨月。

要么没“料”要么没“胆”

近日，浙江省工商局局长郑宇民与央视主

持人的对话视频在网上备受关注。郑宇民在对

话中言语风趣，思维敏捷，视野广阔，许多网友

对此大加赞赏，直呼“给力”。中国人民大学教

授张鸣评论说，有些干部喜欢说官话，写官样

文章，要么没“料”，要么没“胆”，要么没“法”。

“给力表达”不只关乎表达艺术，更关系干部的

思想方法、工作方式和作风。

潍坊市的发展战略是：“东扩、西延、南
控、北展”。数年间，潍坊的市区规模明显扩

大，城市规划更加科学，一个咱崭新的潍坊

呈现在世人面前。

如今的潍坊东部已日渐成熟

沙盘模型将潍坊的城市未来呈现给市民

位于潍坊西部的奥体中心


